



"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso"

COMUNICADO 773

DIPUTADA MONTSE MURILLO EMITE SU POSTURA SOBRE EL CAMBIO DE NOMBRE AL MUNICIPIO DE SAN QUINTÍN

- **"La historia es identidad, San Quintín es identidad"**
- **Se incluyan o no las palabras "Indígena Pluricultural", tiene un porcentaje muy alto de población indígena lo cual los hace orgullosamente pluriculturales**

Mexicali, B.C. miércoles 11 de junio de 2025.- "La historia es identidad", son nuestros antepasados, decenas de personas valientes, inteligentes, y poderosas quienes han cambiado el rumbo de nuestro país, de nuestro estado y municipios, San Quintín es identidad", enfatizó la Diputada Dunnia Montserrat Murillo López.

Esto fue pronunciado por la Legisladora morenista e indígena, al emitir un posicionamiento en la Máxima Tribuna, para referirse a la propuesta de realizar el cambio de nombre al Municipio de San Quintín, agregándole "Indígena pluricultural", planteada en el cabildo del Ayuntamiento al inicio del presente mes.

Al respecto, Montse Murillo señaló que, antes que el cambio de nombre se debe considerar que existen implicaciones legales profundas, que requieren la aprobación de la legislatura estatal, y se requiere el consenso ciudadano si este fuera un tema prioritario, pero esto conlleva a un enorme costo administrativo, económico y social, para la población y las instituciones.

Por ello, consideró que debe hacerse un análisis detallado, con mesas de trabajo, "ya que históricamente las ciudadanas y ciudadanos, conocemos que somos un municipio indígena pluricultural, y así se incluyan estas palabras o no, todos reconocemos que este valle es un municipio con un porcentaje muy alto de población indígena, lo cual nos hace orgullosamente pluriculturales".

Hizo hincapié en que la sesión de cabildo del día martes 2 de junio del presente año en San Quintín, presidida por la misma presidenta Municipal y regidores de la Entidad, uno de los temas a desarrollar fue la propuesta de realizar el cambio de nombre al Municipio de San Quintín a "Municipio San Quintín Indígena Pluricultural", lo que al final tuvo consigo crear una Comisión Especial que será la encargada de desarrollar el tema.

En opinión de la Legisladora Montse Murillo al ser este, un municipio de nueva creación tiene nuevos y mayores retos que pueden considerarse prioritarios, antes que el cambio de nombre.

Resaltó que San Quintín, es un poblado con inicios que se remontan a 1829; una comunidad que ha logrado transformarse con el paso del tiempo, contando con un crecimiento significativo en población, cultura, economía, formado parte importante del Estado.

"El estudio de nuestra historia y nuestro futuro, es un tema del cual formamos parte todos los que habitamos en cada uno de los espacios. Y si bien es cierto,



PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE
BAJA CALIFORNIA
XXV LEGISLATURA

Unidad de Comunicación Social

"2025, Año del turismo sostenible como impulsor del bienestar social y progreso"

conocemos a la gente noble y bella que forma parte de este territorio, y reconocemos la labor que cada día a día realizan para el desarrollo y avance de nuestro municipio, y son parte fundamental del mismo, así como cada uno de nosotros que trabajamos para una evolución constante y de transformación".